

HORAS EN BLANCO

A través de una historia futbolística de muchos años, Lanzarote ha vivido épocas críticas que a punto han estado de originar, más de una vez, la muerte de nuestro fútbol. Pero siempre, y en cada ocasión, se han sabido aplicar oportuna y adecuadamente las fórmulas compaginativas necesarias para que, limando asperezas y aurrando criterios, las aguas hayan vuelto a su cauce. No han pasado de ser aspas en un camino que pronto quedaba expedito para comenzar al año siguiente con más fuerza. Pero las cosas se presentan ahora con acentuado cariz de gravedad suma. Porque ya no se trata de la posición más o menos acertada de unos directivos, ni de la pretensión más o menos razonable de un Comité de Competición, ni siquiera, de la situación económica más o menos difícil de un Club. Se trata de un hecho de un más alto sentido y significación, cual es el de no haberse logrado la definitiva constitución del organismo federativo insular, eje y basamento

(Pasa a séptima página)

Medidas en Segovia para abaratar la vida

Próximamente comenzará a venderse carne de importación

SEGOVIA. — El gobernador civil ha iniciado una fuerte campaña contra la carestía. Solicitada por la primera autoridad de la provincia la colaboración sindical, se han reunido en la C. N. S. los Gremios de Fruteros, Pescadores, Hueveros, Panaderos, Carniceros y Vendedores de Ultramarinos para encontrar alguna posible mejora a la actual situación.

Todos los gremios citados expresaron al delegado provincial de Sindicatos su deseo de colabora-

ción, y los vendedores de ultramarinos — en conducta verdaderamente digna de alabanza — se ofrecieron para vender garbanzos, arroz, alubias, etc. sin ningún margen.

Sin embargo, en general, los gremios estiman que los márgenes comerciales apenas encarecen los productos, y que el mal radica en la fuerte presión fiscal, carestía de transportes y altos precios de origen, que, como se sabe, están en libertad.

Va a ser vendida carne de importación y puestas en práctica diversas medidas para paliar el problema del bajo poder adquisitivo de las clases económicamente débiles.



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 134 - Arrecife de Lanzarote 22 de Noviembre de 1975 - Dirección y Administración: Hermanos Zerolo, 7 - Puerto de, 32 Año III

Se estudia la posibilidad de dar solución satisfactoria y permanente a las exportaciones de corvina

La Comisión de armadores lanzaroteños que se desplazó a Las Palmas se muestra magníficamente impresionada ante la favorable acogida de que fué objeto por el Gobernador civil y organismos provinciales pesqueros

El jueves regresó a esta ciudad, por vía aérea, la Comisión de Armadores

de Lanzarote que, presidida por el Delegado Insular del Sindicato de la Pesca, don Santiago Alemán Lorenzo, se desplazó a Las Palmas para exponer detalladamente ante el Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento y otros organismos provinciales pesqueros, la grave crisis que actualmente afecta a la producción corvinera lanzaroteña.

El abogado don Domingo Lorenzo García, uno de los armadores desplazados, nos ha hecho a este respecto las siguientes declaraciones a su llegada a Arrecife.

En primer lugar — nos dice el señor Lorenzo — es mi deseo el que haga constar públicamente nuestro más sincero y profundo reconocimiento al Excmo. Sr. Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento, don Santiago Guillén Moreno, por las laboriosas y muy eficaces ges-

tiones que desde hace tiempo viene realizando sobre la posible solución de este problema, que hoy afecta a todos los medios pesqueros de Lanzarote, agradecimiento que no sólo se refiere a la exquisita amabilidad y trato que de él hemos recibido en todo momento, sino, además, a ese profundo y exacto conocimiento que S. E. tiene del planteamiento de este problema, que a todos, verdaderamente, nos ha sorprendido y que demuestra sobradamente su reconocida capacidad y dotes de excelente gobernante.

En las dos entrevistas que con él sostuvimos, el señor Guillén Moreno nos hizo saber el resultado de sus gestiones durante su reciente estancia en Madrid y que en las conversaciones sostenidas con el ministro de Comercio, señor Arburúa, éste se inter-

(Pasa a quinta página)

El Comisario provincial de Excavaciones Arqueológicas visitó el yacimiento de Zonzamas

Entrega de subvenciones a las agrupaciones folklóricas de San Bartolomé y Tao

En la pasada semana tuvimos la satisfacción de saludar en esta ciudad al distinguido investigador Ilmo. Sr. don Sebastián Jiménez Sánchez, Académico Correspondiente de la Real de la Historia, Comisario Provincial de Excavaciones Arqueológicas y Patrono Regional del Museo del Pueblo Español. La arqueología y el folclore canarios apasionan grandemente a este prestigioso buceador del pasado; de ahí que sus visitas a nuestra isla sean un tanto frecuentes para mejor estudiar y conocer sus problemas culturales en relación con esas manifestaciones del saber.

Durante su estancia en Lanzarote el señor Jiménez Sánchez ha inspeccionado los yacimientos arqueológicos de Zonzamas, La Quesera y Poetas, y de manera singular el Castillo de Guanapay, en la villa de Teguiise, cuyo expediente de declaración de monumen-

to histórico nacional, al igual que los de los castillos de San Gabriel, San José y de Las Coloradas, van por muy buen camino, sólo pendientes de determinados trámites oficiales.

Como Patrono Regional del Museo del Pueblo Español ha sido portador el señor Jiménez Sánchez de las subvenciones que a propuesta suya la Dirección General de Bellas Artes ha concedido a las agrupaciones folklóricas de San Bartolomé de Lanzarote y Tao, que dirigen con tanto acierto don José María Gil y don Miguel González Morales, respectivamente, a las que ha inspeccionado, quedando complacido de su correcta organización, del entusiasmo que anima a sus componentes y de su magnífica presentación.

Su visita a Lanzarote en unión de la Regidora Provincial de Cultura de la Sección Femenina—a petición de la Regidora Nacional—señorita Susana

Martín, ha permitido desplazarse a varias localidades de esta isla en unión de la Jefe Insular de la Sección Femenina, señorita Natalia Cabrera, para recoger en cinta magnetofónica antiguas y muy originales canciones de folias, isas, seguidillas, malagueñas, sorondongo y Divinos de los pueblos de Tao y San Bartolomé, interpretados por sus respectivas agrupaciones folklóricas, y las sugestivas melodías de los renombrados «Ranchos de Navidad» de la villa de Teguiise, en sus curiosas facetas del «Corrido», «La Pascua», «Las desechas» y «Salto de los pastores en el acto del besapié al Niño Jesús», labor esta paciente y extraordinariamente meritoria que se ha llevado a cabo por expreso deseo de la Regidora Nacional de Cultura de la Sección Femenina de Falange, que tanto se preocupa de la valoración de las más antiguas y puras manifestaciones folklóricas.

El señor Jiménez Sánchez no ha ocultado su complacencia por las importantes mejoras que ha advertido en la ciudad de Arrecife, tanto en el orden económico con las instalaciones y trabajos de las factorías e industrias conserveras de pescado, como en el remozamiento y presentación de algunos comercios; en el alumbrado eléctrico de las dos vías principales de la población, en el relleno completo del espacio ganado al mar para hacer un parque, en la construcción del nuevo puerto de Los Mármoles, cuyas obras avanzan considerablemente, en la terminación de los edificios de la Delegación del Gobierno e Instituto Enseñanza Media, etc.

Aunque se advierten esas mejoras también se echan

VIDA INSULAR

Por haber sido aceptada por el Ministerio de la Gobernación la dimisión presentada, ha cesado el pasado día 17 como Delegado del Gobierno en esta isla, don Bonifacio Villalobos Guerrero, habiendo asumido accidentalmente el ejercicio de dicho cargo el secretario de la Delegación del Gobierno, por disposición del Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia.

Suscripción de «ANTENA» en favor de una familia modesta

Donativos desde Madrid, Toledo, Tenerife y Las Palmas

La suscripción abierta por nuestro semanario en favor de la viuda del pescador fallecido en Playa Blanca, ha tenido amplia repercusión en Canarias y hasta en la Península. El Ayuntamiento de Arrecife ha recibido una atenta carta de la señorita A. Argüelles, de Madrid, adjuntando 100 pesetas para auxilio a la viuda. La noticia, según manifiesta, la leyó en A.B.C., en un despacho de Agencia. También hemos recibido un donativo de 50 pesetas desde Quintanar de la Orden (Toledo) que nos remite don Enrique Almeida; otro de 100, que envía un donante anónimo de Tenerife al Cabildo Insular, y uno de 50 remitido desde Las Palmas por don Sebastián Velázquez Cabrera.

NUEVOS DONANTES.— Suma anterior, 1 835 ptas. Don José Andrés de Lorenzo (Cáceres) y Cerón, Juez Comarcal de Arrecife, 50 ptas; un militar de Aviación, 25; don Miguel Cabrera Matalana, 25; un lanzaroteño, 15; don Pedro Perdomo Rojas, 10; J. T. M., 10; don Juan Rodríguez Cedrés, 5; J. T. M. (segunda aportación) 25; don Rogelio Tenorio Villasante, 25. Total, 2 300.—Suma y sigue.

Los donativos continuarán recibiendo hasta fin de mes.

Quiniela de trece aciertos en Arrecife

A juzgar por los 7 resultados adversos registrados en la 11 Jornada de Apuestas Mutuas, la quiniela no ha de resultar nada fácil. Pues bien, con esa esperanza vivirá hasta las nueve de la noche de hoy martes, el comerciante de esta plaza D. Dionisio Acosta Figueras, natural de Maguez (Huelva) de 40 años, casado y con tres hijos, dueño de una «lonja» de las Cuatro Esquinas, de esta ciudad.

1.207 niños arrecifeños están recibiendo los beneficios del Servicio de Alimentación Escolar

Mil doscientos siete niños de ambos sexos, alumnos de las 23 escuelas nacionales que existen en Arrecife, han comenzado a recibir los beneficios del Servicio de Alimentación Escolar, afecto a Cáritas Españolas, consistente en una ración diaria de leche en polvo de procedencia norteamericana. También se halla este servicio en pleno funcionamiento en las 8 escuelas nacionales del Municipio de Yaiza, con un total de 306 raciones, y en los 4 centros de Enseñanza Primaria de Guatiza (Teguiise), con 113 raciones.

El subdelegado en Lanzarote del S. A. E., señor

Cerviño Ferrín, nos hace saber que en la presente semana se iniciará la distribución diaria de leche entre los escolares de todo el Municipio de San Bartolomé, esperándose que en fecha próxima el servicio se extienda a la totalidad de los pueblos de la isla.

Nos dice asimismo el señor Cerviño que es digna de elogio la actitud del presidente del Cabildo Insular, Delegado del Gobierno, y alcaldes de los pueblos hasta ahora beneficiados, por el interés que han demostrado en la realización de esta benéfica y altruista obra en favor de la población infantil de Lanzarote.

□ Ecos de un desgraciado suceso lanzaroteño □

CARA AL MAR

Por Luis de AGUERE

(del diario «La Tarde»)

Es una noticia emocionante a la que acaso no le vaya exactamente el título, pues aunque se ha desarrollado en el mar, comporta otros valores mucho más trascendentes.

La ha dado este mismo periódico en su edición de ayer: un pescador de Lanzarote que fué hallado sin vida a bordo de su bote. Este pescador se encontraba enfermo y, además, apesadumbrado por sus desgracias familiares, pero no por eso dejó de hacerse a la mar—que así es como la llaman los pescadores—, como lo venía haciendo en el curso de su existencia.

Un colapso cardíaco sorprendió al hombre, a una distancia de dos millas de la costa, y ya nada más hasta que fué avistado el bote a la deriva.

Esta clase de heroísmo, que consiste en que cada hombre se tenga que ganar el duro pan de todos los días, no suele ser muy jaleado. Se trata simplemente de un hecho que, en fuerza de su habitualidad, pasa inadvertido. ¿Sabemos por ventura el drama que cada hombre oculta o que cada hombre lleva consigo, bien a su trabajo o a su reposo? La verdad es que nada sabemos de esto, lo que sin duda es preferible.

El caso de Pedro Umpiérrez García es uno de esos casos. Tenía preocupaciones y problemas, pero su destino estaba en el mar, y en el mar se cumplió su destino. Junto a la caña del timón lo encontraron quienes se dieron cuenta de aquel insignificante punto que se movía descompasadamente en el horizonte. Junto a la caña de un timón que ya no marcaría nunca más ningún rumbo bajo la pre-

sión de aquella mano encallecida. Sí; junto a un timón que gobernaba la mano de la muerte. Así fué encontrado este hombre al que la muerte le sobrevino en el mar, en la soledad y en el silencio imponente del mar. Lejos del amor y del odio. Lejos de todo, como suelen estar los hombres sobre las olas.

Sería inútil intento tratar de hacer literatura en derredor de este drama. Por las rutas por donde Hemingway hace discurrir la aventura de una vida, discurren otras muchas vidas. El tema no es otro que el hombre que vive y que muere en el mar, que goza y que sufre en el mar. Es un tema sencillo y profundo que cuando surge directamente de la realidad tiene más fuerza que cuando nos llega a través de la versión literaria.

En éste—como en otro

cualquiera—no hay belleza artística. Es la verdad desnuda, áspera e hiriente. La verdad y sólo la verdad de unos hombres cuyo destino es morir en el mar, envueltos en su oleaje, en sus espumas, en sus rumores grandiosos, casi siempre lejos de la tierra.

Después, una noticia de prensa. Merced a ella nos enteramos de que en las filas del humilde heroísmo humano falta un hombre. El mismo que se llevó la muerte cuando se hallaba cumpliendo su deber de ganarse el duro y bendito pan de todos los días. De un hombre tan solo como el protagonista que llena la vibrante narración del novelista norteamericano.

Y siempre—llámese Pedro, como el pescador de Lanzarote, o Santiago, como el pescador del Caribe—cara al mar y junto al timón, que es su puesto.

La muerte del pescador Umpiérrez y un donativo desde Tenerife

(del diario «La Tarde»)

Las circunstancias que concurrieron en la muerte del infortunado pescador lanzaroteño Pedro Umpiérrez, según la referencia telegráfica que en nuestro número de ayer publicamos, así como aquellas otras que se referían a la precaria situación de la familia por él presidida, hablan elocuentemente de uno de esos pequeños dramas que suelen cebarse en gentes de modesta condición y que, por lo general sufridos en la obscuridad de la vida vulgar cotidiana, salen de vez en cuando a la luz de la conmiseración pública por virtud de los especiales contornos que adopta la aciaga suerte.

Nos imaginamos la situación de ese hombre, que enfermo y apesadumbrado por las desgracias recaídas en su hogar, se sobrepone a todo y sale a procurar para los suyos, esposa y siete hijos, el sustento necesario, a bordo de su pequeña embarcación. Luego lo inesperado. La muerte. La muerte que llega en medio de la soledad del mar. Y una familia que queda en angustiosa situación.

Las noticias que publicamos añadían que muchas personas caritativas de Lanzarote se apresuraron a enviar a la viuda e hijos del desgraciado pescador diversos donativos. Nosotros, hoy, queremos dar cuenta de que un anónimo donante de esta capital, que firma como «El Preboste de Fiducias», nos envía cien pesetas con el ruego de que las hagamos llegar a esa desventurada familia, agregando: «Me permito pedirle la publicación de este donativo, (Pasa a séptima página)

JABONES:

PINOCHO - OMBU - FAROL

Son productos CARBONELL

Pasta para sopa, marcas:
«ITALICA» - «LA ESTRELLA»

Excelente calidad y presentación

CLASES PARTICULARES

de Matemáticas, Contabilidad y Comercio, por profesor mercantil titulado
Informes: Oficinas Ayuntamiento, de 9 a 12

Optica "Manca"

BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

Buzón del Comunicante Construcciones inadecuadas

UN visitante forastero nos ha manifestado su desagrado por las construcciones industriales instaladas frente al castillo de San Gabriel. Es una pena—agrega—que se haya roto así la hermosa y original perspectiva que ofrece la bellísima marina de Arrecife.

Por ningún concepto —concluye— debería consentirse la construcción de nuevos edificios en esa zona, que contribuiría a empeorar un mal que, por desgracia, ya no tiene remedio.

Vinos finos del país

ULTIMAMENTE ha pasado unos días en Lanzarote M. G. Montagne, rico productor de vinos de Perpignan (Francia). Hizo favorables elogios de nuestras plantaciones de viñedos de La Geria pero se mostró muy sorprendido de no encontrar vinos finos del país embotellados y etiquetados convenientemente.

También manifestó M. Montagne, que ha recorrido en viaje turístico varias naciones europeas, que nuestras zonas volcánicas son de mayor interés que las del Vesubio y que ganan a ésta en motivos y panorámicas alucinantes, dantescos y apocalípticos.

Nuevas instalaciones eléctricas urbanas

Continúa desarrollándose el plan de electrificación de Arrecife de acuerdo con el convenio establecido entre la empresa de la Planta eléctrica y las corporaciones oficiales. En la semana pasada han sido inaugurados los nuevos tendidos eléctricos, por el sistema de iluminación central, en las calles General Goded (un tramo) y Alférez Cabrera Tavío (antes Porlier). En

días sucesivos se procederá a continuar los trabajos en la calle de José Antonio.

Elogios a nuestro puerto

El miércoles entró en nuestro puerto el «trawler» «Virgen de la Paloma», que por primera vez nos visita, aprovisionándose, en muy pocas horas, de 10 toneladas de hielo y 9 de agua.

Su capitán quedó muy complacido de haber encontrado en Arrecife estas grandes facilidades para el suministro de pesqueros, pues de otra forma su buque habría tenido que regresar a la Península con sólo la mitad de la pesca.

El «Virgen de la Paloma», que conducía pescadilla, merluza, cigalas y langosta, siguió viaje a la costa de Africa para continuar sus faenas.

Patatas a 2'20 el kilo

Noventa toneladas de patatas, de procedencia irlandesa, han sido descargadas en este puerto por el vaporcito «San Bartolomé». Su precio de venta en Arrecife es de 2'20 pesetas kilogramo, incrementándose un poco el mismo en los pueblos del interior debido a los costes de transporte.

Varios buques extranjeros han descargado en estos días importantes partidas de este producto para la Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes, garantizándose así las necesidades de consumo de las islas de esta provincia hasta que se obtengan las nuevas cosechas isleñas.

Antes de la llegada a Arrecife de estas patatas de importación, las pocas que llegaron de las cosechas de Tenerife y Gran Canaria se vendieron hasta 3 y 4 pesetas kilo.

Ante la posibilidad de que nuestro mercado quede nuevamente desabastecido, con la consiguiente alza en el precio de tan

necesario producto, nos permitimos rogar una mayor vigilancia en este asunto.

Intenso movimiento aéreo

Durante la decena comprendida entre los días 1 y 10 del presente mes se ha registrado en el aeropuerto de Guacimeta un movimiento de 36 aviones—civiles y militares—de entrada y salida. Figura entre ellos un considerable número pertenecientes a la Zona Aérea de Canarias, en ejercicio y prácticas de vuelo.

Campaña de Navidad y Reyes

Próximo a iniciarse la campaña de Navidad y Reyes en favor de las causas necesitadas de la ciudad, que el pasado año resultó brillantísima por el considerable número de donativos recibidos, el Ayuntamiento de Arrecife ha nombrado ya la comisión organizadora para el año actual, integrada por los tenientes de alcalde, don Benjamín Madero Rodríguez y don Antonio Romero Mellado.

Arboles y enredaderas

A petición del teniente coronel jefe del Batallón de Infantería de Lanzarote, don Juan Vilches Arenas, han sido enviadas a dicha unidad por el Vivero del Distrito Forestal de Las Palmas, unas 500 plantas de distintos árboles y enredaderas entre los que figuran casuarinas, adelfas, acacias, eucaliptus, brillantes, pinos, laureles y bouganvilleas, que en gran cantidad han sido plantados en los alrededores de los Cuarteles.

Sobre el asunto de la posible creación de nuevas zonas verdes en la isla nos ocuparemos más detenidamente en otra ocasión, aunque queremos dejar patente esta plausible iniciativa del teniente coronel jefe del Batallón de Lanzarote.

66 multas en 15 días

Relación numérica de sanciones impuestas por la Alcaldía de nuestra ciudad en la quincena comprendida entre el 1 y el 15 del corriente mes: Por infracción del Código de la circulación, 13; por escándalos en la vía pública, con riña, 18; por infracción de Ordenanzas Fiscales, 4; por faltar a las Escuelas, 24; por no comparecer a citaciones de la Alcaldía, 3; por infracción a diversos Bandos, 4. Total, 66.

SOLAR

junto al estadio, se vende Para informes, maestro Lasso.

Se vende

GRUPO ELECTROGENO, corriente alterna motor 7 H. P.; alternador 3 kilovatios
Informes, León y Castillo, 23

Pérdida

de una cartera conteniendo CARNET DE IDENTIDAD, a nombre de Emiliano Morales, y fotografías. Se ruega su devolución en esta Redacción.

A POCO PRECIO

y con facilidades de pago, se VENDE una moto, en buen estado, de 1 H. P.
Precio, 11.500
Informarán en Fajardo, 34

Quiniela de trece...

(Viene de segunda página) **Se vende un boleto de 13 aciertos que ya ha depositado en un establecimiento bancario. Semanalmente rellena tres o cuatro quinielas y en esta, premiada ahora, sólo dejó de acertar el encuentro Zaragoza-Santander. También existen unos 4 boletos con 12 aciertos, uno de ellos perteneciente al jugador del U. D. Arrecife, Anacleto Martín.**

A todos les deseamos mucha suerte.

Se estudia la...

(Viene de primera página)

resó vivamente por el problema, anunciando la inmediata adopción de un plan de ensayo para intentar la colocación del excedente de producción de corvina en el mercado nacional.

También nos manifestó el Gobernador civil que actualmente realiza gestiones en el sentido de lograr una solución satisfactoria y permanente para nuestras futuras exportaciones, estudiando la posibilidad, incluso, de abrir nuevos mercados extranjeros capaces de absorber totalmente la producción corvinera de la provincia. El Delegado Insular del Sindicato de la Pesca, señor Alemán, cuya labor ha sido tan entusiasta y eficaz, ha quedado en Las Palmas en contacto con diversos organismos provinciales en espera de las noticias que se vayan recibiendo a este respecto desde Madrid.

Durante nuestra estancia en Las Palmas—agrega el señor Lorenzo García—fuimos asimismo recibidos por el Delegado Regional del Instituto Social de la Marina, don Manuel Pérez de la Barreda, tan interesado siempre por la solución de los problemas pesqueros de Lanzarote, quien durante largo rato departió con nosotros, prometiéndonos su incondicional apoyo en el asunto que hoy nos ocupa.

Otra provechosa e interesante visita fué la realizada al Delegado Provincial de Sindicatos, don Cristóbal Martell Ortega, quien nos mostró su interés, cariño y decidida cooperación en la solución del problema.

Asimismo efectuamos un amplio y favorable cambio de impresiones con el Jefe Provincial del Sindicato de la Pesca, don José Miranda Junco, gran admirador y propulsor de la vida pesquera de Lanzarote, así como con las asociaciones Mardepesca y Coipescas de quienes, en todo

momento, recibimos la más cariñosa y leal acogida.

En distintas jornadas celebramos asambleas con participación de organismos provinciales, representaciones de industriales y armadores de Las Palmas y representaciones sindicales, armadores e industriales de Lanzarote, cuyos contactos y cambios de impresiones han de redundar, indudablemente, en una mayor comprensión y acercamiento entre los numerosos miembros que integramos esta gran familia pesquera de la Provincia.

Algunos industriales de Las Palmas, en el seno de estas asambleas, prometieron la adquisición de corvina, al precio mínimo de seis pesetas kilogramo, en el caso de que todo se solucionase favorablemente, cosa que es de esperar ante esta acción unánime y entusiasta de todos los organismos provinciales que han rivalizado en el común y hermanado esfuerzo de cooperar estrechamente en la solución de este problema que hoy amenaza tan directamente a la economía pesquera de la isla de Lanzarote.

FUME

"CUMBRE"

El Comisario provincial...

(Viene de segunda página)

de menos el blanqueamiento de buen número de casas que rodean el Charco de San Ginés, lugar sumamente atractivo para el turista, así como los muros de resguardo junto al mar, a lo largo de la avenida marítima y muelles, muy especialmente en las inmediaciones al nuevo edificio de la Delegación del Gobierno.

Arrecife — concluye el señor Jiménez Sánchez— por ser capital de la isla y punto de llegada de los numerosos turistas que

En el XIX aniversario de la muerte de JOSÉ ANTONIO

Actos conmemorativos en ARRECIFE

Noticias que se reciben de toda España dan cuenta de la solemnidad que han revestido los actos celebrados en diversas capitales y poblaciones para conmemorar el XIX aniversario del fusilamiento de José Antonio Primo de Rivera, fundador y primer jefe nacional de la Falange.

Por lo que respecta a nuestra ciudad, en la tarde del viernes tuvo lugar en los locales de la Jefatura Insular del Movimiento un brillante acto en el que fué leída la lección del día por el oficial - instructor del Frente de Juventudes, camarada Textidor. A las 12 de la noche se procedió a la lectura del festamento de José Antonio, verificándose la ofrenda de coronas por dos militantes de la Vieja Guardia. Después fué leída la oración de los Caídos. Luego se inició el turno de vigilia y oración por los miembros del Consejo insular, continuándolo los cadetes y guías del F. de J.

A las 8 y media de la mañana del sábado fué oficiado en la iglesia parroquial de San Ginés un solemne funeral, con asistencia de autoridades, jerarquías y numerosos fieles.

Con motivo del «Día del Dolor» ondearon a media asta en los centros oficiales banderas nacionales y del Movimiento.

CARNET SOCIAL

VIAJEROS.—Hizo viaje a Venezuela, via Tenerife, doña Micaela Rodríguez de Lucena.

—Llegó de la Península el piloto de la Marina Mercante don Pablo Prats Armas.

—En unión de su esposa e hija ha regresado a Montevideo, don Salvador Martín Robayna.

—De Santa Cruz de La Palma llegó el director de la sucursal del Banco Hispano Americano en Los Llanos de Aridani, don Leopoldo Díaz Martín.

—Por vía marítima marcharon el viernes a Las Palmas doña Juana Márquez de García, don Carlos Reguero Berriel, don Heraclio Ferrer Oliva, don José García Márquez y D.

José de la Hoz.

—Llegó de Granada el abogado don Alfonso Zafra López.

—En unión de su esposa hizo viaje a Las Palmas el profesor de la Escuela Media de Pesca de Lanzarote, don Rafael González Negrín.

—También hizo viaje a Las Palmas el Ayudante de Montes don Gregorio Prats Armas.

NATALICIOS.—Dió a luz, dos niños, la señora esposa del teniente de Infantería, don Dimas Martín Jiménez.

PROXIMA BODA.—Próximamente contraerá matrimonio en esta ciudad con la señorita Doiores Cedrés Díaz, don Francisco Leal Arrocha.

DEFUNCIONES.—A los 87 años de edad, y después de recibir los Santos Sacramentos, ha fallecido en Tinajo el ex-párroco de aquel pueblo y Arcipreste de la isla, Rvdo. don Tomás Rodríguez Romero. Durante más de cincuenta años el anciano sacerdote desempeñó la parroquia de Tinajo hasta que sufrió una grave caída en el patio de su domicilio que le hizo guardar cama hasta el día de su muerte.

Al acto de su entierro acudieron numerosísimos vecinos así como algunos sacerdotes de la isla.

A toda su familia hacemos presente nuestro sentido pésame.

hoy la visitan, requiere algunas otras mejoras, aunque sabemos de las inquietudes y entusiasmo de la actual corporación municipal, que poco a poco irá logrando ese remozamiento y modernización de esta atractiva y simpática ciudad canaria.

El pasado martes, el señor Jiménez Sánchez, tan vivamente interesado siempre por el desenvolvimiento cultural y estético de nuestra isla, regresó a la capital de la Provincia.

LOS REPORTAJES DE HOY

CIENTOS VOLCANES HAY EN CHILE

En algunos países se han hecho estudios sobre la posibilidad de aprovechamiento de esta energía calorífica

SANTIAGO DE CHILE.- En todo el mundo, Chile ha estado de actualidad muchas veces por las grandes catástrofes que en sus tierras se ha producido a consecuencia de terremotos y erupciones volcánicas. Claro está que ésta es solo una visión a distancia, pero que refleja un aspecto importante de la realidad del país.

Efectivamente, quizás sea Chile el país donde existen más volcanes. En todo el mundo no habrá nación alguna que la aventaje en estas gracias de la naturaleza. Benjamín Subercaseaux, ilustre escritor, en su libro «Chile, o una loca geografía», decía: «Los temblores... se hacen sentir desde Arica a Magallanes. No en balde se abren las 140 bocas volcánicas desde el Guallatire, al Norte, hasta el Burney, en la región austral».

Muchos de estos volcanes no tienen ni siquiera nombre, y oficialmente sólo se registran unos treinta y tantos gigantes que destacan entre todos los demás. Ultimamente, hace unos meses, estuvo en erupción uno situado en las cercanías de Riñanahue, que era prácticamente desconocido.

En la época española había catorce volcanes que estaban en permanente erupción. Y Humbolt se refiere a 21 volcanes en actividad.

Santiago de Chile, en la llamada «época colonial», fué destruido dos veces. Chillán también desapareció en otras dos ocasiones, y Concepción, la gran ciudad industrial de Chile, también ha sufrido, en diversas ocasiones, las huellas profundas de los terremotos.

En diversos lugares, co-

mo en Panivávida y en Chillán, brota un agua hirviendo, con una fuerte radioactividad. Hasta estas «termas» acuden numerosos enfermos para curar sus dolencias. Y, «en las alturas», tras los bosques milenarios y los blancos troncos caídos—como dice Subercaseaux—que alza algún pico coronado por una fumarola».

En alguna ocasión se ha estudiado la posibilidad de aprovechar estas fuentes de energía subterránea para su aprovechamiento industrial, como ha ocurrido en Italia y en otros lugares del mundo.

Hace poco, un diario de Santiago publicaba una amplia información sobre las manifestaciones sísmicas y volcánicas en Chile. Publica lo siguiente: «Las cadenas volcánicas que tienen su raíz en América forman una especie de flor de lis. El tallo estaría formado por la cadena de cráteres que desde la Antártida se extiende a través de nuestro país hasta México. De allí, los pétalos se derivarían al Este y al Oeste hacia Oceanía y Asia y hacia Italia y África. Los estambres serían las estribaciones que corren por la costa norteamericana del Pacífico hasta Alaska y los volcanes de Islandia. Otro estambre estaría formado por aquellos que se extienden de la América Central hasta las islas Azores y Canarias».

Pero, en realidad, no hay que asustarse demasiado. En Chile no se temen ya estas manifestaciones, se construye según técnicas modernas y sólo se espera alguna que otra pequeña erupción como la reciente ocurrida en las cercanías de Riñanahue.

En cuatro meses, una mosca hembra puede originar trece generaciones sucesivas

La G. A. E. del Cabildo Insular de Gran Canaria está empleando un eficaz método para la exterminación de este insecto

La lucha contra la mosca común en establos y demás dependencias pecuarias, constituye un problema con no pocos inconvenientes y que realmente no está resuelto de forma definitiva.

La mosca es el principal elemento en la transmisión de innumerables enfermedades que padecen los animales y las personas, pues está demostrado científicamente que la mosca es el causante de la transmisión al hombre de la enfermedad conocida por el «Carbunco», al inocular el bacilo responsable procedente de sangre de animales muertos de la citada enfermedad.

El mencionado insecto es uno de los más prolíficos entre los conocidos. En cuatro meses una hembra puede originar 13 generaciones sucesivas, desembocando en un número del orden de los cuatrillones de insectos como descendencia. Una mosca hembra extinguida en los primeros días de verano equivale a la inutilización de un millar de cuatrillones de congéneres que supone su descendencia estival.

Los procedimientos empleados para combatirlos son muy variados, desde las bandas mosqueras a las aplicaciones de D.D.T., Lindane y Pelitre; pero no obstante la diversidad de métodos en nuestras manos, la realidad es que las moscas continúan en pleno auge.

Los insecticidas orgánicos D. D. T., y Lindane constituyen armas valiosas en la lucha que el hombre sostiene con la mencionada plaga, pero desgraciadamente el va-

lor de los mismos, al principio considerable, ha ido disminuyendo paulatinamente, no porque los productos sean peor elaborados o de menor riqueza, como se cree, sino porque la mosca se ha ido adaptando a ellos al adquirir una resistencia natural, mediante una selección de las más inmunes.

Recientemente se ha introducido en el mercado local un insecticida a base de Malathión (derivado de fósforo orgánico) que dentro de sus múltiples e interesantes aplicaciones está la de ser utilísimo para combatir la plaga que nos ocupa. La Granja Agrícola Experimental del Excmo. Cabildo Insular lo ha ensayado, haciendo uso del comercialmente conocido con la denominación de «Malacide», en establos, cochiqueras, y cuerdas. Los resultados han sido realmente positivos, ya que se ha comprobado que los efectos duran, de forma manifiesta un periodo de seis días, tanto que actualmente en el Centro se hace un tratamiento semanal con el cual se consigue el objetivo buscado.

El insecticida se aplica disuelto en agua, en concentraciones de Malathión puro del 1,25 por 100, dependiendo la cantidad a disolver de la concentración del producto existente en el comercio.

PERDIDA

de un documento a nombre de don Claudio y doña Josefa Cabrera. Se agradece la entrega del mismo en esta Redacción.

Horas en blanco

(Viene de primera página)

en el que han de apoyarse inexorablemente todos los movimientos y actividades que rigen, por ley natural y humana, la vida y marcha de las asociaciones deportivas. Y lo alarmante del caso es que esto viene ocurriendo ya muy avanzada la temporada, después de una serie de continuadas e infructuosas reuniones y contactos entre nuestros más altos representantes del deporte.

Pretender analizar a fondo las posibles razones que han originado este lamentable estado de cosas nos parece contraproducente y absurdo. Contraproducente, porque sería echar más leña a un fuego que ya está candente. Absurdo, porque no nos creemos en posesión de los suficientes elementos de juicio para poder compartir la opinión de cualquiera de las partes. Existen en esta delicada cuestión muchas y diferentes opiniones — unas serán acertadas y otras erróneas — pero todas ellas respetabilísimas, por emanar de unos hombres que no en vano han quemado muchos años de sus vidas en los taburetes de las secretarías, en la negrura de los guarismos administrativos, o en las mañanas frías del estadio.

Ello les da derecho, absoluto y pleno derecho, a emitir libremente unas opiniones nacidas de su mucha experiencia y de sus indiscutibles méritos con traídos en el seno de una Federación, de un Colegio de Arbitros, de un Comité de Competición, o de una Directiva de club. Pero en este asunto de ahora es demasiado lo que nos jugamos: la vida definitiva de nuestro fútbol. Y en ello hemos de poner todos, sin distinción de cargos ni colores, lo que esté de nuestra parte para evitar la catástrofe. Por eso mismo; porque sabemos de tantos desvelos y sacrificios, de tantos tra-

bajos y sinsabores, de tantos afanes y entusiasmos, en una palabra, de tan auténtico y leal amor al deporte, es por lo que tenemos fe en ellos. Plena fe en ellos. Y en estas horas en blanco, en estas horas en que todos empezamos a sentir el escalofrío amargo de una ilusión que se nos va, de una ilusión en la que todos hemos puesto los más gratos recuerdos de nuestra juventud y los más nobles afanes de nuestro corazón, hemos de pensar en el mejor y único remedio. En sacrificar nuestras propias convicciones en beneficio de la generalidad. Sabemos lo duro que es renunciar a un ideal, pero es precisamente en esa generosa renuncia a lo que más se estima y se quiere, en donde radica el más alto sentido valorativo de las calidades humanas. Obremos pues con alteza de miras, y pensemos que una intransigencia continuada por cualquiera de las partes podría echarlo todo por tierra. Por encima de todo salvemos nuestro fútbol. Después, el tiempo se encargará de decir quiénes eran los acertados y quiénes los equivocados.

La muerte de...

(Viene de primera página)

por si alguien más se anima».

Queda complacido el caritativo comunicante, haciéndole saber que con toda urgencia ha sido remitido ese dinero al señor presidente del Cabildo Insular de Lanzarote a los fines de su entrega inmediata a la indicada familia del desventurado Pedro Umpiérrez García

Fútbol insular

Juventud, 3

Juvenil de Haría, 3

Ocho horas permaneció a la deriva, a seis millas de Cabo Juby, el pesquero PEPICA CHORRILA El sábado entró en Arrecife remolcado por el «Carmen Sempere»

Ocho horas ha permanecido a la deriva a seis millas de Cabo Juby el pesquero «Pepica Chorrila», de 57 toneladas, matrícula de Santa Pola, y quince hombres de tripulación, como consecuencia de no poder utilizar el motor por haber enredado un arte en la hélice cuando se dedicaba a la pesca del calamar en la costa de Africa. Varios de sus tripulantes se arrojaron al mar en la noche del viernes para intentar desenredarlo, pero en vista del resultado negativo, su patrón don Francisco Manarel Juan ordenó fueran encendidas bengalas al mismo tiempo que procedía a solicitar remolque valiéndose de la emisora radiotelefónica de a bordo. Después de cuatro horas de requerir este auxilio acudió el pesquero «Carmen Sempere», también de la matrícula de Santa Pola, quien después de realizar una gran labor, rompiendo dos cables de acero, logró tenderle otro cable definitivamente. Sobre las 3 y media de la tarde del sábado, el «Pepica Chorrila» entraba en nuestro puerto remolcado por el «Carmen Sempere». Poco después, un buzo procedió a desenredar el arte de la hélice, continuando ambas embarcaciones su viaje a la Costa para reanudar sus faenas de pesca.

El patrón del «Pepica Chorrila» se ha acercado a nosotros para manifestar su agradecimiento a la costera de Arrecife, que desde el primer momento estuvo en contacto con la embarcación siniestrada, habiéndose ofrecido a permanecer a la escucha el tiempo que fuese necesario. También tuvo palabras de elogio para el patrón y tripulantes del «Carmen Sempere», don Tomás Martínez Sempere, que remolcó su embarcación, así como para el Ayudante de Marina de Lanzarote, y su consignatario en esta plaza D. Matías García Franquis.

En cambio, nos dijo el señor

Manarel, he de lamentar la falta de compañerismo del patrón del pesquero «Hermanos Giner», matrícula de Alicante, que pese a llegar hasta nuestro lado, se negó a facilitarnos el remolque solicitado, alegando que ello le ocasionaría perjuicios en su labor pesquera.

Cine «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

Podrá usted admirar la formidable producción de «Hispano Fox» premiada con 8 OSCAR

EVA AL DESNUDO

por Bette Davis, Anne Baxter y George Sanders—Un gran conjunto de estrellas, en la interpretación máxima del año—Un derroche jamás visto de elegancia femenina

(Autorizada mayores)

Jueves, 7,15 y 10,15

La producción norteamericana de Exclusivas Floralva

VUELO A LO DESCONOCIDO

por Alan Curtis, Evelyn Ankers y Jack Holt — Un agente del Gobierno ayudado eficazmente por un piloto civil en lucha con una banda de espías

(Todos los públicos)

Sábado a las 10'15

La extraordinaria y divertida comedia en Technicolor

AMOR A MEDIANOCHE

Éxito de la pareja Jane Wyman y Ray Millan—Deliciosa música y canciones modernas— Un magnífico mambo bailado por Jane Wyman y Aldo Ray

En esta gran producción aparece Jane luciendo veinte «toilettes» distintas

(Autorizada mayores)

EDICTO

EL ALCALDE DE ARRECIFE

HACE SABER: Que ultimados los Padrones de los contribuyentes sujetos al pago del arbitrio con fin no fiscal sobre «CASAS CARENTES DE NUMERO DE GOBIERNO» correspondiente a los años 1954 y 1955, así como el de «PAREDES SIN REVESTIR», «CASAS NECESITADAS DE ENJALBEGADO Y PINTURA» y «EDIFICIOS SIN TERMINAR», para el presente ejercicio de 1955, los mismos quedan expuestos al público en la Secretaría de este Ayuntamiento durante OCHO DIAS hábiles, para oír reclamaciones.

Arrecife, a 18 de noviembre de 1955

== COSAS DE LA VIDA ==

Un «filántropo» can impidió que cayese a un aljibe la joven María del Carmen Lorenzo
El hecho ocurrió el miércoles en Arrecife

El pasado miércoles y cuando andaba por el patio de su domicilio, en la calle José Antonio, de esta ciudad, la joven María del Carmen Lorenzo Reyes, de 16 años de edad, tropezó con un balde situado junto a un aljibe, que no tenía brocal, por lo que la joven cayó en el agujero quedando en posición difícilísima, comenzando en seguida a dar gritos de auxilio. Alarmado por los gritos acudió presuroso en su socorro un perro de gran tamaño que vive en su casa desde hace varios años. El animalito, en un alarde de verdadera pericia, clavó sus dientes en el hombro izquierdo de la señorita

Lorenzo y tras muchos trabajos logró extraerla, dejándola, sin conocimiento, en el suelo del patio. Jadeante y sudoroso por el esfuerzo realizado, el animal se echó junto al cuerpo exánime de su ama hasta que llegaron sus familiares.

La joven recuerda perfectamente el momento en que el perro la mordió, ya que después, sin duda por las muchas emociones recibidas, perdió el conocimiento. Su traje presentaba desgarraduras y en su hombro aparecían claramente las huellas de la dentadura del can, por cuyo motivo María del Carmen ha acudido a consulta médica.

Se tragó la dentadura postiza el mismo día que la estrenó

LINARES. — El vecino Jerónimo de la Fuente Salcedo, el mismo día que estrenó una dentadura que se había encargado, la echó en falta, y al no hallarla, a pesar de haberla buscado en toda la casa, pues no recordaba si se la había quitado en algún momento, sospechó que se la había tragado. En efecto, le fué practicada una radiografía, comprobándose que la tenía en el estómago, y que por el

lugar en que se hallaba podía producirse una peritonitis, cosa que, por fortuna, no sucedió, pues consiguió arrojarla a la mañana siguiente. La dentadura tiene cinco centímetros de longitud y el puente estaba integrado por 5 piezas molares. Durante todo el tiempo que la dentadura ha permanecido en su estómago, Jerónimo no ha sentido molestia alguna, ni tampoco al tragársela.

En Italia volcó un camión que llevaba 3000 huevos

ACQUI (Italia). — El tráfico en la carretera Acqui-Génova quedó interrumpido al volcar apavorosamente un camión que transportaba 3.000 huevos en una curva cerca de Cremolino. La carretera quedó cubierta de huevos rotos, que formaban una «enorme tortilla» resbaladiza, muy peligrosa para el tráfico.

El tráfico no pudo reanudarse hasta que acudieron los bomberos y limpiaron la carretera con

sus mangas de riego.

641 CENTENARIOS HAY EN VENEZUELA

CARACAS. — Por grupos y por edad ha sido clasificada la población venezolana, señalándose que existen 641 habitantes con más de cien años de edad. Predominan en este capítulo las mujeres.

Hay más solteros que solteras, y más casados. Existen 105 345 viudas y sólo 30 668 viudos.

Rincón de Humar

PSICOANALISIS

—Doctor: ya van dos noches que me despierto y veo un leopardo atravesando mi habitación.

—Es una alucinación grave. Tome usted estas pil-doras.

A los pocos días el paciente vuelve.

—Doctor; sigo viendo al leopardo. Parece vivo y me mira ferozmente.

—Alucinación tenaz. Ingrese usted en un sanatorio para observarle.

El buen señor ingresa en el sanatorio y ni una sola noche tiene la alucinación. A los quince días es despachado y dado de alta.

Pasa el tiempo, y como el paciente no vuelve, el doctor, muy satisfecho, pregunta por él en la portería de la casa en que habitaba.

—¡Ah, señor!—le dice la portera.—Murió. Se lo comió un leopardo escapado del circo vecino y que había tomado la costumbre de entrar por las noches en su habitación.

ESPOSA EN UN BANCO

No es del todo la firma de mi marido. Es que el pobre no es el mismo cuando me firma un cheque.

VARIADISIMO LOTE PANTALLAS

eléctricas, desde 150 ptas. hasta 400 acaba de recibir **ELECTRO RETANA**

León y Castillo, 14

Teléfono, 187

MOTOCICLETA MARCA EXTRANJERA

de 3 y medio H. P., se vende, recién reparada. Para informes en esta Redacción

LOCAL PARA OFICINAS

con varias dependencias, en sitio céntrico, se alquila. Para informes en esta Redacción

De interés para AGENTES COMERCIALES

Industria recientemente instalada en LAS PALMAS necesita representante para LANZAROTE. Dirigirse, dando informes, a A y G, Matas, 10 Las Palmas de Gran Canaria

TRASPASASE PENSION

con carácter de urgencia. Informarán, Montevideo, 64, LAS PALMAS